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E5_85_B0_E5_A4_96_E9_c107_332941.htm 波兰每年对中国发

放5000个签证，这对人口众多的中国而言，显然远远不够，

但我们正在争取实现未来每年增长20%。”3月29日，正在中

国访问的波兰外长斯特凡梅莱尔，在波兰驻华大使馆举行的

新闻发布会上，通过发放签证数量的提高，向中国公民传递

出“欢迎你到波兰来”的信息。此外他还表示，波兰短期内

不会加入欧元区。 据中国青年报报道， 应中国外交部长李肇

星的邀请，波兰外交部长梅莱尔于3月28日至30日对中国进行

了正式访问。在29日的新闻发布会上，梅莱尔说：“近一段

时间以来，两国政府交往频繁。2004年胡锦涛主席访问了波

兰，双方发表了联合声明，为两国关系的发展指明了方向。

声明几乎涉及所有的双边关系问题和合作领域。因此，我这

次来中国，是我们双方以往交往的一种延续。” 梅莱尔说：

“中国现在是波兰在亚洲最重要的经贸伙伴，但由于我们的

双边贸易很不平衡，波兰一方存在很大逆差。因此，此次访

问中，不管是与温家宝总理还是与李肇星外长，谈得最多的

话题，就是两国经济领域的合作。” 在政治方面，梅莱尔特

别强调波兰已具备了“欧盟成员国”身份。他说：“尽管在

与中国发展政治对话时，波兰也有自己的重点，但由于波兰

现在已是欧盟成员国，因此，波兰在对华关系上的行为，应

符合欧盟与中国的战略对话精神。” 在经济领域，两国外长

谈及农业、环保、煤炭设备合作等话题。梅莱尔饶有兴味地

说：“我发现，中国有越来越多的高精尖技术可为波兰所用



，如清华同方在生产检测方面的技术，就很为波兰所需。同

时，在煤炭设备，如矿井安全和救援设备方面，波兰也可向

中国提供帮助。” 从2004年起，波兰成为中国公民旅游目的

地国。在回答记者提问时，梅莱尔外长说，现在，波兰每年

在中国发放5000个签证，我们争取将来每年实现20%的增长。

现在中国人已“发现了波兰”，相信不久就会进入“习惯前

往”的阶段。 梅莱尔外长还推荐波兰南部克拉科夫市东南的

维耶利奇卡盐矿，这座“地下水晶城”早在1979年就被联合

国教科文组织列入《世界文化与自然遗产保护名录》。 目前

，波兰尚未加入申根协定。梅莱尔表示：“如果波兰不是欧

盟最东边的国家，可能早就加入这一协定了。然而，正因为

我们是‘边界国’，因此必须先加强东边边境的基础设施。

等这项庞大的工程完成了，边境确保安全了，波兰就会加入

申根协定。我想那一天不会太久，大概几年。” 梅莱尔外长

还专门表示，希望记者代他向中国青年捎个话：“想特别说

几句，波兰非常重视两国青年人的交流，非常欢迎中国年轻

人去波兰留学，同时也希望更多的波兰学生来中国留学。”
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